

REPORTE DE NOTICIAS



FECHA: VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2007

TITULARES DE LA PRENSA DE HOY:

El País: Reforma constitucional. La propone el director de la OPP PLANTEAN DESDE EL GOBIERNO LA ELIMINACIÓN DEL BALOTAJE

La República: Jerarcas del gobierno y de la Brigada de Narcóticos reclamaron ayer en el Parlamento modificar la legislación para agilizar la represión al narcotráfico NARCOLAVADO: LAS SAFI Y LAS SA AL PORTADOR BAJO SOSPECHA

El Observador: Anestesiistas y cirujanos le echan la culpa a la movilización del PIT-CNT

Plan B: 25 de Agosto. Por primera vez sufragarán adherentes de la coalición que viven en el exterior EN MEDIO DE LA APATÍA VOTAN EN COMITÉS DE BASE DEL FA

Últimas Noticias: Paro de funcionarios de ayer afectó servicios declarados esenciales. CIRUJANOS ACOPIAN RENUNCIAS PARA PRESIONAR AL MSP

La Juventud: Concentración a las 18 horas en el Obelisco y marcha hasta el filtro. CRÍMENES DEL FILTRO SIGUEN IMPUNES

Brecha: Embestida bizarra contra los acuerdos petroleros. LA VALIJA POR LA CULATA

Crónicas: Inversores extranjeros compran la mejor producción nacional. ¿ESTAMOS PREPARADOS?

Caras y Caretas: Fernández Huidobro, de la guerrilla a las redes virtuales. REVOLUCIÓN EN LA REVOLUCIÓN

NOTICIAS DESTACADAS DE LA EDUCACIÓN

DIÁLOGO COMO BASE PARA CREAR POLÍTICAS EDUCATIVAS DE ESTADO-

Para Margarita Percovich, la Ley de Educación como todas las leyes, deben tratarse desde la perspectiva del respeto y la responsabilidad del Estado, para que las ciudadanas y ciudadanos sea cual sea su edad puedan ejercer con libertad y con conocimiento los Derechos Humanos. Con motivo de la reciente publicación de "Mesa de diálogo: Políticas de educación. Análisis y propuestas", la Red Género y Familia y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), realizó una mesa redonda con la participación de **la Directora del Consejo de Educación Secundaria, Alex Mazzei**; la Directora del Consejo de Educación Primaria, Edith Moraes y la Senadora Margarita Percovich. Percovich dijo que estos son temas muy complejos, "una mirada desde todos los lugares del Estado como le damos soporte al sistema educativo para estos cambios". Asimismo, aseguró que el sistema educativo tiene fuerza y autonomía para crear estos cambios pese a que son temas muy difíciles de incorporar. La senadora insistió diciendo que cuesta mucho realizar cambios, modificar normas y como estas se deben incorporar, no solo en las políticas públicas sino al nivel de las normas en la justicia. Además opinó que la Ley debería tener una serie de principios que incluyeran la no discriminación, la necesidad de incorporar la perspectiva de



género, la perspectiva generacional, y la posibilidad de un conocimiento cabal de los derechos humanos en su diversidad, en su interrelación y en su desarrollo. "Se pretende que la perspectiva de género y de las familias, como la diversidad atraviesen todas las políticas públicas". Del mismo modo, la senadora resaltó la importancia de incorporar los temas de los derechos sexuales y reproductivos y las relaciones jerárquicas en todas las políticas públicas del

Estado. Por otra parte, exhortó a los medios de comunicación para que traten estos temas con el cuidado que merecen. Por su parte, Edith Moraes dijo que el Sistema Educativo, tiene propósitos explícitos, que son la transmisión y la transformación de las políticas de educación y agregó que estos encuentros son oportunos para empezar a delinearlos. Calificó como un gran desafío trabajar con las familias para generar los cambios que esta administración impulsa en el Sistema Educativo. "Es un desafío grande, encarar hoy el sistema educativo como derecho", enfatizó. También Moraes realizó un balance de estos dos años de su gestión expresando que se hicieron muchos cambios que pese a que no son muy visibles, le demandaron mucho esfuerzo. Reconoció que los cambios en el currículo de la enseñanza, también implican conflictos pero aclaró que pese a esto se ha buscado la unidad de criterios y un marco teórico para solucionarlos. Destacó el trabajo que realizan los maestros comunitarios y los equipos multidisciplinarios con las

familias. A su turno, **Alex Mazzei la Directora del Consejo Secundaria** dijo que la tarea es difícil ya que se trabaja con una población que la sociedad ha estigmatizado como son los jóvenes. Conjuntamente sostuvo que por primera vez la educación pública, está trabajando en equipo en los distintos subsistemas construyendo líneas de rutas en forma conjunta con el compromiso de llevarlos adelante. En ese sentido, se está trabajando una de las principales definiciones que se tiene en el Sistema Educativo, que es justamente, desarrollar una gestión democrática involucrando a todos los actores del proceso como son padres, docentes, y los estudiantes en un camino que no es sencillo. **Para Mazzei**, el Consejo de Secundaria cree que es necesario fortalecer los centros educativos en un mundo tan diverso por naturaleza. "No solo existe la problemática de género también se ve que en el propio debate los jóvenes no participan, también se vio que hay un camino de la exclusión y que hay jóvenes fuera del sistema educativo que hay que tratar de acercar y de incorporar", indicó Mazzei. En ese sentido estamos en camino abrir la puerta de los centros educativos a la comunidad, con participación de los padres a través de teorías, enfoques, análisis y discusiones en el trabajo con las instituciones para atender la problemática de los jóvenes y las mujeres. Sobre los términos cuantitativos dijo que el tema educativo y la sociedad en Uruguay tienen una característica muy particular distinta al resto del mundo, ya que hay más mujeres estudiando que hombres. La Red Género y Familia, es una organización de la sociedad civil, surgida en 1944, integrada por personas e instituciones dedicadas a las tareas de familias, géneros y generaciones. Se trata de instituciones dedicadas a trabajar para alcanzar la equidad entre géneros y generaciones y promover el respeto por la diversidad, arreglos familiares, privilegiando como campo específico de su quehacer, la incidencia en las políticas públicas, con el fin de que éstas, incorporen nuevas dimensiones. Con este propósito y en el marco del debate educativo, es que se desarrolló el pasado año en nuestro país, la Red junto con la Facultad de Ciencias Sociales y con el apoyo del Fondo de Población de Naciones Unidas convocando a dos Mesas de Diálogo para profundizar. Estas Mesas de Diálogo se realizaron los días 3 de agosto y 8 de agosto de 2006 con la presencia de calificados especialistas en la materia provenientes de distintos ámbitos (académico, político, autoridades estatales y representantes de organizaciones de la sociedad civil). Mesa de Diálogo: Políticas de Educación Análisis y propuestas recoge lo elaborado en dos Mesas de Diálogo sobre Políticas de Educación. Primeramente se realizó un análisis del debate educativo, trama que permitió una mayor profundidad en la discusión sobre el sistema educativo, sus características y su articulación con la sociedad. Posteriormente se analizaron algunos programas innovadores: el Programa de Educación Sexual elaborado por una comisión desde el CODICEN y los Programas "Fortalecimiento del Vínculo Escuela-Familia-Comunidad" y "Maestros Comunitarios" que implementan a nivel de primaria. Finalmente, se sistematizaron las diversas propuestas y recomendaciones que surgieron a lo largo de las Mesas de Diálogo. Esta publicación es la segunda de una serie a través de la cual se pretende difundir y compartir las discusiones y planteos que se efectúan en estas

instancias de manera de multiplicar y enriquecer los debates y afinar las propuestas de Políticas Públicas. **(FUENTE: PRESIDENCIA)**

MIL MAESTROS RURALES FUERON CAPACITADOS EN SALUD ANIMAL

-Mil maestros rurales de 11 departamentos fueron capacitados para enseñar salud animal, en el marco de la "Campaña de Sensibilización sobre la importancia de la Salud Animal como Patrimonio de los Uruguayos". El



Ministro José Mujica, destacó el rol de la escuela rural en la cría animal y todo lo que rodea a esta actividad del país agropecuario. El consejero del CEP, Oscar Gómez, destacó la eficiencia con la que se cumple el plan de actividades, así como la descentralización de los cursos impartidos, que permite el diálogo con las comunidades educativas. Además, Gómez destacó que esta capacitación sobre salud animal es parte de un ambicioso Programa de Formación de Recursos Humanos en Servicio que lleva adelante el CEP.

Ese Programa abarca otros temas, como la enseñanza de los derechos humanos y recuperación de la recreación y lo lúdico. Además del cuidado de la salud animal, el Ministerio colabora con el manejo y uso responsable de los productos fitosanitarios, en actividades en el Centro de Capacitación Agustín Ferreiro de ANEP, añadió Gómez. Finalmente, dijo que se prevé que este emprendimiento llegue en corto plazo a las 1.140 escuelas rurales de todo el país. El Director del Programa Ganadero, Daniel Garín, dijo que la campaña tiene el objetivo de sensibilizar sobre la importancia de la salud animal como patrimonio nacional. Este año se constató un avance significativo y se resolvió que todos los maestros rurales del país sean capacitados sobre enfermedades de la producción, enfermedades zoonóticas y manejo responsable de los animales. La campaña se enmarca en los lineamientos estratégicos del Ministerio y apuesta al desarrollo rural, apunta a incrementar las capacidades a nivel local y las actividades que hacen al desarrollo del país. El Ministerio tiene el objetivo que el patrimonio salud animal sea preservado a través de la contribución de la sociedad y a la vigilancia sanitaria, así como mantener el estatus sanitario. Son 11 los departamentos donde 1.000 maestros rurales ya están capacitados, y cuentan con un manual de trabajo. El cronograma que comenzó el pasado junio se cumple en un cien por ciento, y las escuelas rurales que ya finalizaron la primera etapa, presentaron nuevos desafíos para implementar en una nueva etapa. La "Campaña de Sensibilización sobre la importancia de la Salud Animal como Patrimonio de los Uruguayos" consiste en la capacitación a los maestros rurales sobre las zoonosis, leptospirosis, brucelosis, tuberculosis, hidatidosis, fiebre aftosa y bienestar animal. Los maestros rurales que participan de estas jornadas reciben una cartilla técnica especialmente elaborada por el Equipo de Educación Sanitaria. Se prevé la capacitación a 1.700 maestros rurales y la entrega de más de 80 elementos educativos. Las exposiciones dadas a los maestros rurales están a cargo de profesionales veterinarios pertenecientes al Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca, Facultad de Veterinaria, Instituto Plan Agropecuario, Programa Ganadero, Sociedad de Medicina Veterinaria,

Academia Nacional de Veterinaria y Comisión Nacional de Zoonosis. Llevan adelante este emprendimiento -además del Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca- el Consejo de Educación Primaria, la Facultad de Veterinaria, la Sociedad de Medicina Veterinaria, la Academia Nacional de Veterinaria y la Cámara de Especialidades Veterinarias. **(FUENTE: PRESIDENCIA)**

NUEVO DECANO PROMETE REESTRUCTURA Y LA INCORPORACION DE POSGRADOS.

Luis Leopold conducirá Psicología con el apoyo total de los tres órdenes. Al cierre de esta edición, el Claustro de la Facultad de Psicología se aprestaba a reunirse para elegir al nuevo decano. Luis Leopold cuenta con una amplia mayoría, debido al mandato de los tres órdenes para postular su nombre. Leopold propone una gestión de cambios y mayor relacionamiento de la institución con la sociedad. El Claustro de la Facultad de Psicología eligió ayer a Luis Leopold. Luis Víctor Leopold será el nuevo decano de la Facultad de Psicología. Al cierre de esta edición, el claustro del centro de estudios se disponía a comenzar la votación. Fuentes de los tres órdenes aseguraron que hubo consenso para apoyar a Leopold, que suplirá a Sylvia Castro, quien interinamente ocupó el decanato en lugar de Víctor Giorgi, al asumir éste la presidencia del Instituto del Niño y Adolescente del Uruguay (INAU). Castro también se postuló al decanato, al igual que Adriana Cristóforo. Pero Leopold cuenta con la mayor parte de adhesiones, tanto de los estudiantes, como de los egresados y docentes. En un documento escrito por Leopold para la Asociación de Docentes de la Universidad de la República (ADUR), el futuro jerarca apoya el proceso de reforma universitaria que se viene dando en la máxima casa de estudios. Considera necesario desarrollar "un plan estratégico en la Facultad de Psicología", que sea "monitoreado" para que se concrete. Añade que la facultad debe "conectarse ampliamente con el conjunto de la sociedad, para concretar actividades formativas, extensionistas y de producción de conocimientos en las más diversas realidades locales". En el documento, Leopold afirma que los cambios se logran "transformando nuestras estructuras organizativas", incluyendo las actuales "estructuras de cogobierno universitario". Agrega que la defensa del cogobierno requiere profundizar el alcance de sus prácticas, lo que "merece", en su opinión, "más gente participando, más capacidad de protesta, propuesta y programa". Para esto, Leopold plantea "impulsar un trabajo de comunicación permanente entre y con los distintos integrantes de la Facultad, promoviendo un clima que posibilite el accionar colectivo y productivo".

LÍNEAS DE TRABAJO.

La Facultad de Psicología recibe año a año a miles de estudiantes, y es una de las más pobladas de la Universidad de la República (Udelar). Los problemas de espacio, la superpoblación y las condiciones edilicias requieren una rápida atención. Otro de los reclamos que se hacen a las autoridades es la implementación de cursos de posgrados. Según el anuario estadístico del Ministerio de Educación y Cultura (MEC), en 2005 egresaron tan solo 306 psicólogos. Junto con las carreras de Derecho, la Psicología es la que tiene más demanda de trabajo. Leopold explica en su propuesta que en la actualidad "la facultad produce fundamentalmente a partir de intereses parciales y fragmentados, sin poder articular una propuesta basada en acuerdos propositivos importantes para conducirnos".

Propone que para que se fomente "la formación y la producción de conocimientos importantes y pertinentes socialmente deben articularse con la inserción laboral y el desarrollo de los licenciados en Psicología". "Las capacidades de quienes estudiamos y trabajamos en la Facultad deben articularse con propuestas de desarrollo, en áreas del mejor aprovechamiento de los recursos para las mejores prácticas de investigación, extensión y asistencia a la población", agrega. Además, enfatiza el estudio y ensayo de nuevas modalidades de enseñanza "que optimicen recursos, eleven la calidad y jerarquicen la formación de nuestros licenciados". Finalmente, propone "concretar los posgrados", más allá de las dos experiencias actuales, "en tanto resultan imprescindibles para el desarrollo académico de la Facultad". **(FUENTE DIARIO LA REPÚBLICA)**

MIDES AMPLÍA SU PROGRAMA DE ALFABETIZACIÓN DE ADULTOS A PERSONAS MAYORES DE 15 AÑOS.

El Ministerio de Desarrollo Social lanzará una campaña masiva para convocar a personas analfabetas a formar parte del programa de alfabetización En el País de Varela: Yo Sí Puedo. Luego del buen resultado obtenido en la etapa piloto, el Mides convocará para su próxima etapa a personas mayores de 15 años. Hasta ahora, los participantes debían ser mayores de edad. Según dijo a *LA REPUBLICA* el director del programa, Yamandú Ferraz, la próxima fase se implementará en setiembre, abarcando a aproximadamente unos 9.000 estudiantes analfabetos, que nunca cursaron educación primaria o lo hicieron pero no tienen tercer año completo. En esta nueva etapa, se contará con la participación de 300 docentes. El jerarca aclaró que las cifras sobre las que trabajan son las que relevadas durante la implementación de Plan de Emergencia, que evidenciaron que unas 14.000 personas estaban en esa situación, mientras que otras 20.000 habían cursado varios años de la enseñanza primaria pero eran analfabetos funcionales, ya que no sabían leer ni escribir, al dejar de hacerlo regularmente. En resumen, más de 35.000 protagonistas no completaron primaria. "Estos son los números con los que nos manejamos, y esperamos que para fin de año 9.000 personas hayan pasado por el programa de alfabetización. Pero sabemos que hay muchos más casos de analfabetos que no están registrados. De hecho, recibimos llamados todos los días de gente interesada en participar del programa", dijo Ferraz. Es por ello que el Mides lanzará una campaña nacional para estimular a quienes se encuentren en esa situación a participar del programa. Las áreas abordadas por el proyecto son la lectura, la escritura y el cálculo sencillo, y se implementan en una modalidad de clases de una hora y media, cuatro veces por semana por un lapso de tres meses. El programa proporciona teleclases de 30 minutos cada una, además del intercambio con el maestro encargado del curso. Luego de egresar, los estudiantes ingresan en el programa de educación para adultos de la ANEP, para culminar el ciclo primario de estudios. **(FUENTE DIARIO LA REPÚBLICA)**

CELEBRAN ENCUENTRO REGIONAL DE EDUCACIÓN EN PRIMERA INFANCIA.

Comenzó ayer, en el marco del Encuentro del Sector Educativo del Mercosur que se realiza en nuestro país, el Encuentro de Educación en la

Primera Infancia, realizado en la Torre de las Telecomunicaciones de Antel. El director nacional de Educación del Ministerio de Educación y Cultura (MEC), Luis Garibaldi, expresó a *LA REPUBLICA* que este evento "es de mucha importancia", ya que en él "se coordinarán acciones conjuntas para trabajar en cuanto a la educación de la primera infancia". Nuestro país realizó este año un control nacional para determinar las condiciones de las guarderías, y se propuso regularizar aquellos centros que no tienen permisos para funcionar. A su vez se diseñó un programa de enseñanza curricular que es aplicado en los centros de primera infancia privados. Ayer participaron las delegaciones de todos los países miembros del Mercosur. La delegación argentina presentó un proyecto de trabajo conjunto. Garibaldi destacó el programa "Niñ@ Sur", el cual también fue discutido ayer. Busca fomentar la coordinación de mecanismos comunes para la atención a los chicos. El evento realizado en la tarde de ayer contó con el auspicio del MEC, la Unesco y la Organización Mundial de Educación Preescolar (OMEP). Además, también se realiza en la Torre de las Telecomunicaciones la exposición itinerante "Los Cien Lenguajes del Niño", del italiano Reggio Emilia. **(DIARIO LA REPÚBLICA)**

CRITICAN CONCURSO DE DIRECCIÓN EN ESCUELAS DE PRÁCTICAS MAESTROS DENUNCIARÁN ANTE OIT SITUACIÓN DE SUPLENTES. La Asociación de Maestros de Montevideo (Ademu) presentará una denuncia ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT) por "lesión a los derechos humanos y discriminación en el trato" de los maestros suplentes con respecto a los efectivos. Durante el lunes y martes visitarán Uruguay varios técnicos de la OIT quienes asesorarán a Ademu sobre las formalidades que requiere la presentación de la denuncia, que deberán entregar antes del 1º de setiembre, plazo límite para realizar imputaciones. Los maestros suplentes no tienen derecho a licencia por enfermedad ni por luto a diferencia del cargo efectivo y tampoco cobran antigüedad -no existe reconocimiento de grado-, situación que fue planteada ante el Consejo de Primaria, el Consejo Directivo Central de la Anep y el propio presidente de la República, "y hasta el momento no hemos recibido respuesta lo que motiva la denuncia", sostuvo a Últimas Noticias la secretaria general de Ademu, Daysi Iglesias. A la gremial le preocupan aspectos administrativos de la Anep como la sobrepoblación de cursos para dirección que afecta a más de 1.000 docentes, y el llamado a concurso para cargos de dirección y subdirección en Escuelas de Prácticas que involucrará aproximadamente a más de 200 maestros. El llamado "irrita mucho a los docentes", explicó Iglesias, porque su plazo es "muy corto", no obstante celebró que se realizara el concurso que no se hacía desde 1998. Dos meses para realizar cuatro pruebas se contradice con la tradición, así como también que la primera prueba sea la práctica de una duración de 30 minutos: supervisión del maestro en el aula, situación que recuerda a la "concepción del Codicen presidido por Germán Rama". **(FUENTE DIARIO ÚLTIMAS NOTICIAS)**

NOTICIAS DE INTERÉS GENERAL

ESPAÑÓLES PREOCUPADOS POR SUS INVERSIONES EN URUGUAY - Ayer se realizó un desayuno de consulta organizado por la Cámara Oficial Española de Comercio, Industria y Navegación, que tuvo como único orador al viceministro de Economía, Mario Bergara, quien disertó sobre el "Ambiente de Negocios y Promoción de Inversiones" en Uruguay. El anfitrión, el embajador de España en Uruguay, Fernando Valderrama, dijo sentirse "preocupado" por la "falta de voluntad política" desde algunas áreas del gobierno, en su compromiso de atraer inversiones extranjeras. La preocupación parte, según El Observador, del reciente anuncio de la compra de la arrocera Saman por parte de la empresa brasileña Camil, lo cual mostró cierto malestar por parte del ministro de Ganadería, José Mujica, lo que llevó al diplomático a "reflexionar" sobre las expresiones de miembros del gobierno. Además, Valderrama se refirió a la situación de la empresa pesquera española Bellnova que opera en el país, la cual atraviesa desde hace once meses un conflicto sindical que no le permite salir al mar. El director de Recursos Acuáticos, Daniel Montiel, dijo a El Observador que el permiso de pesca a la empresa española "no fue retirado" y que el organismo está dispuesto a "justificar la inactividad" de la empresa. En el caso de la compañía Movistar, Valderrama sostuvo que "a diferencia de la empresa pública que ocupa frecuencias sin comprarlas", la empresa española tuvo que pagar US\$ 20 millones por el uso de sus canales. **(FUENTE: IRED)**

PIT-CNT CUESTIONÓ AL GOBIERNO Y ANUNCIA QUE PROFUNDIZARÁ LOS CAMBIOS -Unas 10.000 personas participaron del acto que convocaba el PIT-CNT en la plaza Cagancha, luego de decretar un paro general parcial entre las 9 y las 13 horas. El dirigente sindical Luis Puig fue el único orador que leyó la proclama "consensuada" de la central de trabajadores, según dijeron fuentes sindicales a El País. En la misma se incluyó una crítica a la decisión del gobierno de pasar todos los juicios laborales a los juzgados de los Contencioso Administrativo, la privatización del Hotel Carrasco y la asociación con privados en las empresas públicas. "No nos convencen las privatizaciones, no nos convence la enajenación del patrimonio nacional", dijo Puig. "No puede crearse un manto de confusión y decir que deben caer los monopolios públicos de telecomunicaciones, ferrocarriles y energías. Detrás de eso está la aparición y el fortalecimiento de los monopolios privados", añadió. Sin embargo, a pesar de los cuestionamientos al gobierno, el dirigente especificó en el transcurso de la oratoria que no desea el retorno de los blancos y colorados al mismo. "¿Y ahora nos quieren convencer de que están conmovidos por la situación del país?", preguntó Puig al público presente. Otro de los pasajes del discurso estuvo dado por la crítica a la postura del presidente Tabaré Vázquez respecto al aborto. El dirigente dijo que es "imprescindible e impostergable" la aprobación de la ley de salud reproductiva que lo legalice. También hubo un reclamo por la pronta instrumentación de la reforma de la salud y por una mejora en el presupuesto para la educación. Finalmente el PIT-CNT anunció que a partir

del 4 de setiembre comenzará a juntar firmas para pedir la anulación de la ley de caducidad. **(FUENTE: IRED)**

INVERSORES EXTRANJEROS INTERESADOS EN ADQUIRIR FRIPUR -

Un grupo inversor extranjero realizó sondeos para conocer de primera mano cuáles serían las condiciones para concretar el negocio de la compra. La operación se haría en una cifra muy importante y se enmarcaría en un proceso de fuerte llegada de capitales extranjeros a nuestro país, ya sea para iniciar proyectos productivos como para adquirir empresas en funcionamiento. Consultado por Últimas Noticias el Director Nacional de Recursos Acuáticos, Daniel Montiel, dijo que "oficial y formalmente" no tiene conocimiento de la posible operación. Desde el sindicato de la pesca se admitió al matutino que conocían las versiones. Fripur es en la actualidad el principal exportador de pescado de Uruguay, con aproximadamente la mitad de las ventas en el exterior. En el año 2006 se exportaron unos 173 millones de dólares de pescado envasado, según cifras oficiales divulgadas por la Dirección Nacional de Aduanas. Los capitales interesados en Fripur provienen de Estados Unidos, y en estos momentos realizan un proceso de auditoría para conocer de cerca los números y la realidad del frigorífico pesquero.

(FUENTE: IRED)

IMM IGNORA AL TC POR CONCESIÓN DEL HOTEL CARRASCO -

El Tribunal de Cuentas (TC) observó algunas de las condiciones establecidas en los pliegos licitatorios del Hotel Casino Carrasco que lleva adelante la Intendencia Municipal de Montevideo (IMM). El TC considera que al ceder la explotación de salas de juego en concesión lleva al municipio a incumplir la ley que le obliga a destinar la totalidad de la recaudación de los casinos a sus cometidos esenciales. Otra de las objeciones refiere al acuerdo establecido entre la Intendencia y la Corporación Nacional para el Desarrollo (CND) por el "apoyo en el estudio del respaldo económico de los oferentes en una llamado a licitación" que ésta la brinda a la comuna. Para el TC, la Intendencia le atribuye funciones a CND que no tienen vinculación con los cometidos establecidos a la hora de su creación. Sin embargo, esto no impidió que las autoridades comunales remitieran al secretario de la Presidencia de la República, Gonzalo Fernández, un proyecto de ley que habilitará a la comuna a conceder a privados las salas de juegos del Hotel Casino Carrasco. La Junta Departamental de Montevideo había resuelto privatizar el Hotel Carrasco, con la aprobación de los ediles oficialistas y la de un edil de la oposición, el colorado Aníbal Gloodtdofsky. Ahora se espera que desde Presidencia se envíe el proyecto al Parlamento. **(FUENTE: IRED)**

CADA VEZ MÁS URUGUAYOS COMPRAN CAMPOS GUARANÍES-

Las primeras inversiones de productores locales en el campo guaraní se produjeron en 1995 y se concentraron en el norte del Chaco, donde buscaban tierras con potencial agrícola, con aguas profundas para alumbrar pozos y en una zona con buen régimen de lluvias, pero con muy malos accesos. Hoy cambió el perfil del inversor y en algunos casos se apunta a tierras más secas pero con mejor caminería. También cambió el enfoque de la inversión, que en la década del 90 era más inmobiliaria. Actualmente es

netamente productiva. El inversor compra predios para desarrollarlos rápidamente o busca estancias formadas para continuar produciendo, aprovechando el menor valor de la tierra, aseguró a El País Rodrigo Artagaveytia, presidente del directorio de Estudio 3000 en Paraguay. El empresario formó parte del primer contingente de ganaderos locales que miró al Chaco paraguayo como alternativa productiva. La inversión se volvió más atractiva porque se dan dos condiciones: por un lado no hay tierras en el mundo que se compren a los precios de Paraguay y por otro Uruguay cambió radicalmente la situación, el precio de la tierra se multiplicó varias veces y los que salen del sector agropecuario, frente a ese fenómeno, hoy buscan nuevas alternativas, dijo Artagaveytia. Asimismo, considera que Paraguay es un país con costos para producir sustancialmente más bajos que los uruguayos, pero con un potencial de producción muy alto y con la posibilidad de hacer escala. Brasileños y europeos también están comprando fuerte, aseguró el inversor. El Embajador uruguayo en Paraguay, Carlos Orlando, dijo que no sólo hay una fuerte inversión de uruguayos en suelo guaraní, sino que muchos paraguayos invierten en Uruguay. "El comercio entre ambos creció bastante y se basa en productos de origen agropecuario o químico-farmacéutico. Son dos países de base agropecuaria, producen lo mismo, pero tienen la ventaja de abastecer mercados diferentes y no compiten entre sí", explicó el diplomático. **(FUENTE: IRED)**

NO HAY RESPUESTA A FÓRMULAS PRESENTADAS PARA REBAJAR EL PAN -El presidente del Centro de Panaderos Industriales del Uruguay, Roberto Núñez, dijo ayer que por el momento el Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca no ha dado una respuesta sobre la propuesta elevada por dicha entidad para rebajar el precio del pan al público. Núñez precisó que la semana pasada los panaderos elevaron dos fórmulas al MGAP: una está relacionada con la exoneración del 7,5% de aportes patronales al Banco de Previsión Social, que comenzó a regir desde el 1º de julio como consecuencia de la entrada en vigencia de la reforma tributaria; si eso se lograra, los panaderos trasladarían dicho beneficio tributario sobre el precio final del producto. La otra fórmula se vincula con el tema energético, ya que uno de los principales insumos de las panaderías es la energía; en este sentido, la solicitud radica en que los panaderos sean considerados como medianos consumidores, lo que también implicaría ahorros en los costos de producción que podrían ser volcados al precio final. En ambos casos, las propuestas tendrían un efecto transitorio en el tiempo, tal como sucede actualmente con la negociada rebaja en el precio de la carne, aunque resta definir por cuánto se prolongará la medida que se adopte. Mientras tanto, el precio internacional del trigo no cesa y empuja los precios al alza, marcando récords históricos. La mencionada situación, a su vez, empuja el mercado interno, aunque varios molinos indicaron que hasta el momento no han trasladado ese efecto al precio de las harinas, porque tenían un buen stock desde el año pasado. Fuentes del sector no descartan, sin embargo, que en un futuro próximo sea necesario un ajuste debido a las presiones externas. **(FUENTE: IRED)**

CIEN MÉDICOS URUGUAYOS TRABAJARÁN EN PORTUGAL -La carencia de médicos para alimentar el sistema estatal de salud en Portugal, derivada de la fuga de personal hacia el sector privado, obligó al gobierno del Primer ministro José Sócrates, a atraer clínicos del mundo en desarrollo. Por ello, 100 médicos uruguayos se trasladarán en los próximos meses a Portugal y pasarán a engrosar las filas del Servicio Nacional de Salud en el primer nivel de atención. El convenio, surgido de las reuniones de ministros de Salud de Iberoamérica, se suscribirá a fines de setiembre, en ocasión de la visita oficial que realizará a Portugal el Presidente Tabaré Vázquez. Los médicos uruguayos serán destacados especialmente en los Vehículos Médicos de Emergencia y reanimación (VMER), uno de los servicios más estresantes del sistema público, según se da cuenta. "Uruguay, hoy con 3,2 millones de habitantes y unos 13 mil médicos, sufre la sangría de profesionales y personal altamente capacitado en distintas áreas, en el marco de un constante flujo emigratorio que lo ha ubicado entre los países más expulsores de nacionales de América Latina", señala el artículo. Entre las contrapartidas previstas, está la capacitación de postgrado de ese contingente que llegará en tandas y que tendrá una actuación de dos años. **(FUENTES: IRED Y LA REPÚBLICA)**

SEGURIDAD ESPECIAL EN LA NOCHE DE LA NOSTALGIA-De boliche



en boliche-En el marco de un amplio operativo de seguridad para prevenir accidentes de tránsito durante la Noche de la Nostalgia, la Intendencia premiará a los conductores que den negativo en el control de alcoholemia al que serán sometidos. Este año habrá casi 400 fiestas en Montevideo con motivo de la Noche de la Nostalgia, y se estima que cerca de 500.000 personas saldrán a las calles para celebrar. "Vos salís, nosotros también", es el mensaje que eligieron las autoridades de la división de Tránsito de la Intendencia de Montevideo, para advertir que unos 50 inspectores de tráfico saldrán a las calles para controlar el nivel de alcohol en sangre de los conductores. Cuando se comprueba que los conductores tienen niveles de alcohol por encima de lo permitido se les aplica una multa de 5.000 pesos y se les retira la libreta de conducir durante seis meses. En los casos en que los conductores controlados por los inspectores den negativo en la prueba de alcoholemia recibirán "como premio" llaveros, gorros, bolígrafos y otros obsequios aportados por empresas privadas que apoyan la campaña de seguridad en el tránsito. **(FUENTE: MONTEVIDEO PORTAL- DATOS EFE)**

TRAVESTIS QUIEREN CÉDULA DE IDENTIDAD FEMENINA -Yo no

quiero media novia-La Asociación de Travestis del Uruguay se reunió ayer con la senadora Margarita Percovich para avanzar en la elaboración de un proyecto de ley que les permita acceder a una cédula de identidad que reconozca su condición de mujer. La reunión duró unas dos horas y se realizó en la sala de reuniones de la bancada frenteamplista. Percovich trabaja en la elaboración de un proyecto que permita reconocer la identidad femenina de las travestis uruguayas y conversó con la delegación de ATRU sobre cuestiones que tienen que ver con el cambio de género y nombre en los

documentos. La secretaria general de ATRU, Cris Cardozo, dijo a Últimas Noticias que "el cambio de nombre sería algo que nos favorecería mucho en el ámbito médico, laboral y de estudios", donde generalmente son víctimas de discriminación. Cardozo reconoció que de aquí a que se concrete el proyecto aún falta "quemar" muchas etapas, por ser una iniciativa "muy compleja". **(FUENTE: MONTEVIDEO PORTAL)**

FALLECIÓ ANGEL MARÍA LUNA-Va cayendo una lágrima-Después de pasar un período internado por problemas cardíacos, a los 68 años, falleció anoche el periodista Ángel María Luna, un referente que marcó época y estilo en Canal 10.El velatorio se realizará esta tarde a partir de las 13 en la empresa Previsión (Barrios Amorón 1076) y está previsto que sobre las 15 salga el cortejo hacia el Cementerio del Norte. Según la información difundida hoy por la prensa, Luna de 68 años se había jubilado hace dos meses después de estar 26 años prestando servicios para Canal 10. **(FUENTE: MONTEVIDEO PORTAL)**

STRANGERS IN THE NIGHT -Luego de los últimos copamientos, las autoridades recomiendan que si un policía golpea la puerta de su casa, compruebe telefónicamente que sea auténtico y no uno de los criminales.Ante los copamientos realizados por delincuentes que utilizan uniformes de policías, las autoridades recomiendan llamar al servicio 911 si un policía golpea la puerta de su casa, para comprobar que sea auténtico. Otra opción es preguntar de qué seccional provienen, para luego contactarla a través del 1909.El último asalto de esta banda de cuatro hombres fue en Puntas de Manga. "Estoy segura que uno de ellos por lo menos había sido policía. Me di cuenta por la forma en que hablaba. Mi padre fue policía y reconozco algunas expresiones. Además, era el que tenía el uniforme completo y le quedaba perfectamente a su medida", dijo la víctima a El País."El hombre tenía un chaleco antibalas, con la palabra 'Policía' poco gastada. El arma también era de reglamento", agregó. Fuentes del ministerio del Interior dijeron al matutino que se realizan diez sumarios al mes a policías que pierden sus armas o sus chalecos. **(FUENTE: MONTEVIDEO PORTAL)**

25 DE AGOSTO- DÍA DEL COMITÉ DE BASE. Elecciones de autoridades en los comité de base del FA.El Frente Amplio celebrará el sábado el Día del Comité de Base, como cada 25 de agosto, jornada en la que se elegirán las nuevas autoridades de cada comité. La instancia tendrá connotaciones especiales ya que paralelamente se realizarán las elecciones en los Comité de Base del exterior del país.Por primera vez la coalición de izquierda tendrá representación en el Plenario Nacional de los militantes que residen en el extranjero.El plenario estará integrado por 170 delegados: 85 de los sectores políticos y 85 de las bases, tres de éstos últimos de los frenteamplistas en la diáspora.**(FUENTE RADIO 14.10 AM LIBRE)**



OPOSICIÓN: PROPUESTA DE RUBIO ES UN DISFRAZ POR FALTA DE IDEAS.

Este jueves el director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto (OPP), Enrique Rubio, presentó, a título personal, al presidente del Frente Amplio, Jorge Brovetto, la posibilidad de reformar la Constitución eliminando, por ejemplo, la segunda vuelta o balotaje en las elecciones nacionales. La oposición reaccionó calificando la propuesta de cortina de humo o disfraz por la falta de ideas. Rubio propuso la posibilidad de eliminar el balotaje, unificar las elecciones nacionales y departamentales, crear un nuevo mecanismo para designar a los integrantes de los órganos de contralor, incorporar el referéndum consultivo, otorgar autonomía financiera al Poder Judicial y permitir el voto epistolar. Desde la oposición no están de acuerdo con la propuesta y señalan que el oficialismo tiene miedo de su suerte política en el futuro y que es una "cortina de humo" para distraer la opinión pública de otros temas que preocupan. Rubio, que lanzó la propuesta a través de un par de entrevistas que concedió a El País y La Diaria y las ratificó este viernes, aseguró que llegó a la conclusión de que es necesario agendar estos temas para discutirlos en 2008 para ir formando una idea en el interior del Frente Amplio y grupos técnicos sobre qué aspectos institucionales hay que modificar porque Uruguay en algunas cuestiones está muy atrasado. "Por ejemplo, en su calendario la actividad electoral es insostenible porque pasarse dos años de elecciones entre las municipales, nacionales, balotaje y las internas me parece que es un exceso, que es necesario simplificar. En lo posible tener un sistema que tenga en un acto elecciones internas en las cuales se definan las candidaturas presidenciales, pero también las de intendente. Porque tenemos que ir a las candidaturas únicas, creo que ese es un camino conveniente, y no a un segundo acto en el que se defina todo", dijo el director de la OPP. Además, Rubio señaló que esto no se plantea porque exista temor de perder las próximas elecciones nacionales: "No hay en absoluto temor. Además, si nosotros planteamos que queremos afianzar las ideas de hacer cambios constitucionales es porque llegamos a la convicción de que vamos a tener la mitad más uno de los uruguayos a favor de hacer un cambio. Y, en realidad, se necesitan algunos votos más para hacer cambios constitucionales que para ganar un balotaje. Hay muchos países en el mundo que no lo tienen, como Estados Unidos, Japón... En Uruguay fue una invención política que sirvió como estrategia para algunos partidos pero no creo que sea bueno como sistema permanente". Además, el director de la OPP indicó que este planteo, que formalizó este jueves ante el presidente del Frente Amplio, lo hace a la interna de su partido. Ante esto, Brovetto le solicitó a Rubio que exponga la semana próxima ante la Comisión de Programa del Frente Amplio los contenidos de la reforma para que se inicie la discusión en la interna del partido. La intención de Rubio es que el Frente Amplio debata el tema hasta mediados de 2008 y apruebe los contenidos de la reforma en el congreso de

la coalición del año próximo, oportunidad en la que se definirán los candidatos a la Presidencia y el programa de gobierno que propondrá el conglomerado a la ciudadanía en 2009. Rubio explicó qué pasará si no hay acuerdo a nivel de todo el espectro político del país: "Se puede apelar al mecanismo de que los dos quintos de la Asamblea General hacen una propuesta, pide la reforma y se plebiscita en la próxima elección. (...) Me parece que este es un tema que debe considerar el Congreso del año que viene".

LA OPOSICIÓN. Las repercusiones de la oposición no se hicieron esperar, el presidente del Directorio del Partido Nacional, Jorge Larrañaga, dijo a Índice 810 que estas ideas velan una pobreza de ideas muy grande. Además, indicó que "esto refleja que el Frente Amplio está temeroso de su suerte política futura". "Que el gobierno del Frente Amplio a mitad de período, cuando hay importantes y graves problemas en la sociedad uruguaya, revele su preocupación por los temas políticos electorales me parece que habla de una orfandad de ideas importante. Estamos en contra de una nueva reforma constitucional porque no podemos andar modificando la Constitución de la República cada 10 años en función de cómo nos puede llegar a ir en las próximas elecciones e incorporar otros elementos que hablan de una idea hegemónica en el gobierno que es ver cómo se acumula poder buscando, a partir de la herramienta política electoral, generar esos cambios en la Constitución al estilo de algunos gobiernos latinoamericanos".

En tanto, el ex presidente Jorge Batlle dijo a Índice 810 que prefería no hablar del tema, sino que primero va a esperar que sea discutido dentro del Frente Amplio y resuelvan qué quieren hacer. El dirigente colorado Luis Hierro López dijo a Índice 810 que no hay necesidad de este planteo, típicamente electoral, a esta altura. Y agregó que "el gobierno trata de distraer un poco los focos de atención de la opinión pública". "El país tiene problemas mucho más serios y urgentes, como la aplicación de la Reforma Tributaria. Hace apenas 12 años que tenemos este sistema y Uruguay aplicó el balotaje una sola vez, que fue en la elección de 1999. Querer cambiar las reglas de juego ya, en beneficio notorio del partido mayoritario, me parece que es acomodar la Constitución como si fuera un `traje a medida´ en beneficio del Frente Amplio. Todas las otras propuestas que se hacen tienen este estilo. Por lo tanto, sin perjuicio de que hay que hacer un estudio más a fondo, yo señalo que es muy malo querer acomodar la Constitución con fines políticos electorales, como tengo la convicción de que se trata de hacer en esta circunstancia".

En tanto, el presidente del Partido Independiente, Pablo Mieres, dijo a Índice 810 que estas propuestas "suenan muy ajustada a las condiciones y posibilidades políticas del partido de gobierno". Mieres indicó que se sorprendió porque habían estado hablando con Rubio la semana pasada de una reforma constitucional, pero sólo para lo relacionado con el proyecto de descentralización del gobierno. "Este es un viejo vicio de la política uruguaya, no sólo del Frente Amplio. Yo creo que blancos y colorados históricamente han discutido siempre las reformas constitucionales en función de cálculos electorales. Y me parece que las propuestas que vienen en este paquete si uno las lee y las compara con las expectativas político electorales del Frente Amplio para 2009 tiene la sensación de que fueron elaboradas en función de ese cálculo. Esa es una mala forma de

discutir las reglas de juego porque, en definitiva, reformar la Constitución es reformar las reglas de juego sobre las cuales luego se compete, discute y obtiene el respaldo ciudadano. Así que si este es el comienzo, no es muy auspicioso. De todos modos nosotros tenemos que analizar las propuestas", indicó Mieres. **(FUENTE RADIO EL ESPECTADOR)**

SITUACIÓN METEOROLÓGICA- HOY. Zonas norte y este: llluvias y tormentas. Zona centro-sur: cielo cubierto y nuboso a algo nuboso. Baja probabilidad de lloviznas aisladas.. 4-12C°. **MAÑANA.** Muy frío en la madrugada a fresco en la tarde, cielo nuboso y cubierto, períodos de algo nuboso. En zona norte, precipitaciones escasas en la tarde y noche.4-12C°.. **(FUENTE RADIO 14.10 AM LIBRE)**

OFICINA DE RELACIONES PÚBLICAS